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港鐵公司暨港鐵學院成功舉辧「一帶一路鐵路論壇」 

匯聚鐵路專才攜手促進「一帶一路」國家的鐵路發展及推動業界前行 

  港鐵公司與港鐵學院今日(二零二四年九月十三日)舉辦「一帶一路鐵路論

壇」，探討「公共交通如何有助於建設和連繫社區」。論壇匯聚近二百八十位來

自「一帶一路」國家的政府官員、鐵路專才及行業領袖，從經濟、環保、科技等

不同角度，就鐵路在城市可持續發展及「一帶一路」倡議下所扮演的核心角色，

交流互動。 

  港鐵公司主席歐陽伯權博士在開幕致辭時表示：「鐵路在城市發展的進程

中，不僅為大眾提供運輸服務，更是推動前進及促進繁榮的城市命脈，既有助加

強區域流動性，帶動經濟增長及提升人民生活質素，同時是邁向低碳未來的關鍵。

港鐵公司多年來積極以鐵路參與社區建設及香港發展，公司適逢通車四十五周年

誌慶舉辧今次論壇，匯聚各方專才攜手推動『一帶一路』地區的鐵路發展及提升

業界的整體卓越水平。」 

  香港特別行政區政府署理運輸及物流局局長廖振新先生在主題演講中表示：

「香港致力成為『一帶一路』倡議的『超級連繫人』和『超級增值人』。香港擁

有高效且完善、以鐵路為骨幹的公共運輸系統，廣深港高速鐵路也促進了香港與內

地居民民心相通。我們豐富的人才庫具備專業知識，令香港得以推動交通基建發

展，並將香港的專業技能和知識推廣至更廣泛的『一帶一路』社區。我期待與各

位共同釋放『一帶一路』地區的巨大潛力，促進深度的經濟整合，以及增進人與

人之間的聯繫。」 

（轉下頁） 



 

  

  論壇邀請多位來自「一帶一路」國家的鐵路專才、行業領袖及學者擔任講

者，就「鐵路綠色科技」、「港鐵科技創新」及雅加達高速鐵路項目的發展歷程

作分享，講者亦以「未來地鐵/鐵路的挑戰與機遇」為題進行圓桌討論。此外，為

進一步促進業界交流，港鐵亦於同場安排展覽，展示多項鐵路創新和技術，涵蓋

大數據、智能及機械人科技、混合實境等應用，向參加者分享港鐵在打造「智慧

鐵路」方面的成果。  

 

  港鐵公司一直透過鐵路在香港發展中肩負著建設性的角色，多年來以完善

的鐵路網絡連繫及建設社區。今年是港鐵通車服務香港四十五周年，適逢正值香

港「一帶一路」周，港鐵冀透過舉辦「一帶一路鐵路論壇」，向外交流鐵路專業

技能及分享經驗，致力促進全球鐵路發展，以秉持「推動城市前行」的使命。 

 

（完）
 

 
關於港鐵公司 

港鐵一直推動城市前行，亦致力發展及連繫社區，創建更美好未來。作為世界級可持續鐵路運輸服務的營運商，港

鐵公司在安全、可靠程度、顧客服務和效益方面都處於領導地位。 

 

由設計、規劃和建設，以至開通、維修和營運，港鐵擁有全方位的鐵路專業知識和四十五年的鐵路項目發展經驗。 

除了參與各項鐵路項目及營運，港鐵透過鐵路、商業和物業發展的無縫整合，建設並管理鐵路沿線充滿活力的新社

區。 

 

港鐵在香港、中國內地、澳洲、英國和瑞典擁有超過五萬名員工*，每週日的全球客運量超過一千萬人次。讓港鐵與

您同步向前，一起載向未來! 

如欲進一步了解港鐵公司，請瀏覽 www.mtr.com.hk。 

* 包括香港及全球各地的附屬公司、聯營公司和合營公司 

 

關於港鐵學院 

港鐵學院在 2016 年成立，是港鐵公司全資附屬公司。背靠港鐵公司在香港及海外超過四十年的先進鐵路營運及管

理經驗，港鐵學院的使命是與全球鐵路經營商及機構，分享港鐵的專業知識和經驗，以追求優質服務和可持續經營

的共同目標。 

 

港鐵學院的願景是成為卓越的鐵路管理和工程中心，為港鐵員工、香港社區，以及中國內地及海外、包括「一帶一

路」沿線國家和地區的鐵路行業提供課程。 

 

港鐵學院成立至今，已向逾四百名來自亞洲、歐洲、中東及澳洲等二十二個國家和地區的高級營運人員，提供量身

定制的培訓課程，當中包括一帶一路國家，例如泰國、印尼、以色列、卡塔爾、韓國、菲律賓、馬來西亞、緬甸、

沙特阿拉伯、新加坡和印度。港鐵學院通過有關課程，培訓致力於卓越服務和可持續經營的新一代鐵路領袖。 

 

更多關於港鐵學院的資料，請瀏覽 www.mtracademy.com。 

  

http://www.mtracademy.com/


 

  

圖片說明： 
 

1. 港鐵公司暨港鐵學院在香港舉辦「一帶一路鐵路論壇」，一眾主禮嘉賓包

括香港特別行政區政府署理運輸及物流局局長廖振新先生(右五)、運輸及

物流局常任秘書長陳美寶女士(左四)、「一帶一路」專員何力治先生(右三)、

路政署署長邱國鼎先生(左三)、機電工程署副署長陳柏祥先生(左二)、運輸

署副署長郭惠英女士(右一)、香港理工大學副校長(研究及創新)趙汝恒教授

(右二)、港鐵公司主席歐陽伯權博士(左五) 、港鐵公司行政總裁金澤培博士

(右四)及港鐵學院校長鄭惠貞女士(左一)為論壇揭開序幕。 
 

 
 

 
 
 
  



 

  

2. 港鐵公司主席歐陽伯權博士歡迎各位來自「一帶一路」國家的參加者，並

於開幕致辭時強調鐵路是推動前進及促進繁榮的城市命脈。 
 

 
 

3. 香港特別行政區政府署理運輸及物流局局長廖振新先生表示，香港安全和

高效鐵路系統以及豐富的人才庫，令香港得以發揮戰略作用，將專業技能

和知識推廣至其他國家鐵路。 
 

 
 
 
  



 

  

4. 港鐵公司行政總裁金澤培博士於閉幕致辭時指出鐵路在城市發展中可發

揮的改革力量，並以港鐵公司為例，談及港鐵多年來如何透過鐵路為香港

建設多個可持續社區。 
 

 
 
 
  



 

  

5. 論壇邀得多位來自「一帶一路」國家的鐵路專才、行業領袖及學者，就鐵

路的創新及綠色科技、未來的發展及機遇等不同範疇作分享。港鐵公司主

席歐陽伯權博士及港鐵公司行政總裁金澤培博士感謝各位講者所帶來的

遠見及寶貴經驗。 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  



 

  

6. 會場安排展覽展示多項鐵路創新和技術，促進業界交流。香港特別行政區

政府署理運輸及物流局局長廖振新先生在港鐵公司主席歐陽伯權博士及

行政總裁金澤培博士陪同下參觀展覽，了解港鐵在打造「智慧鐵路」方面

的成果。 
 

 

 

 

 


